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Edito 
 

 

Joël Poupard 

Mesdames, Messieurs, chers amis, 

 

J’espère que vous allez bien ainsi que tous vos proches. 

 

Une nouvelle année qui s’achève dans quelques jours. J’espère que l’année 2024 a été l’occasion de réaliser tous vos projets et 
qu’elle a été, malgré le contexte international et la crise climatique et énergétique, très bonne pour vous et vos familles.  

J’ai une pensée pour toutes les Cerquoises et les Cerquois qui nous ont quittés cette année. Plein de courage aux familles pour qui 
ce sont toujours des moments douloureux à vivre. 

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants que nous sommes heureux d’accueillir sur notre territoire. Bienvenue également 
aux nouveau-nés, l’avenir de notre école et de notre municipalité. 

L’actualité de notre pays est plutôt morose avec les annonces gouvernementales concernant le dérapage sévère de nos comptes 
publics. Le gouvernement demande un effort très important aux collectivités locales, mais celles-ci ont déjà beaucoup de mal à « 
boucler » leurs budgets. Nous avons déjà contribué au redressement des comptes publics sous la présidence de François Hollande. 
Notre collectivité percevait une dotation globale de fonctionnement (DGF), mais depuis quelques années nous ne percevons plus 
et la commune est même contributrice. 

Malgré tout, l’État soutient les collectivités avec les aides à l’investissement et nous avons obtenu une dotation d’équipement des 
territoires ruraux (DETR) qui couvre 25% du budget estimé. Une aide financière très importante pour notre projet de la salle des 
sports. Nous sommes dans l’attente d’une réponse du département. 

L’année 2025 va être très riche en événements pour Les Cerqueux avec la démolition et reconstruction de notre salle des sports, et 
l’organisation du rassemblement national des communes aux noms chantants et burlesques les 4/5 et 6 juillet 2025. Un événe-
ment qui va nous remonter le moral, avec un engouement de tous les adhérents de l’UAC et des nombreux bénévoles qui se sont 
manifestés lors de la soirée de présentation le 22 novembre dernier. Un grand merci à tous. 

Nous continuons notre étroite collaboration avec Cholet Agglomération. Nous apprécions les compétences de l’Agglo dans les 

différents domaines comme l’urbanisme, le développement économique, l’assainissement. Des compétences que nous ne pour-

rions pas porter au niveau communal. 

Je vous laisse découvrir les différents articles de notre journal communal et je tiens à remercier toutes les associations Cerquoises 
que nous avons rencontrées le 4 octobre pour le dynamisme qu’elles nous ont affiché lors de cette soirée. Un échange très impor-
tant qu’il faut faire perdurer. 

Je remercie les artisans, les commerçants, les agriculteurs, les entreprises qui effectuent un travail extraordinaire pour développer 
le tissu économique des Cerqueux. Un grand bravo et toute la réussite possible en 2025, malgré le ralentissement économique que 
nous sentons sur cette fin d’année 2024. 

Je remercie les adjoints et les conseillers municipaux qui m’accompagnent depuis le début de ce mandat car la tâche n’est pas tou-
jours facile. Le mandat actuel va rentrer dans sa dernière ligne droite car le renouvellement du conseil municipal est programmé 
pour le mois de mars 2026. Un grand merci également au personnel communal car sans eux rien n’est possible, surtout avec les 
situations que nous connaissons ces dernières années. 

Je tiens également à remercier tout particulièrement Laurence pour toutes les années qu’elle a passées au service de notre munici-
palité. Son grand professionnalisme tout au long de ses nombreuses missions a permis de parer aux nombreuses évolutions du 
métier de secrétariat de mairie. Je remercie également Marie-Béatrice pour son travail auprès de nos enfants. 

Nous aurons l’occasion de nous rencontrer lors de la cérémonie des vœux programmée le vendredi 10 janvier 2025. En effet, nous 
avons décidé de changer le jour de la cérémonie des vœux du maire. Un temps d’échange très important. 

Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter à toutes et à tous une très bonne année et surtout une bonne santé pour 
l’année 2025. Joyeuses fêtes de fin d’année avec vos familles et vos proches. 

 

Joël Poupard 
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Naissances 

Mîran CELIK  03/07/2024 

Mariage 

LAURENCIN-FÉLICIA Nicolas & BARBIER Élodie 06/07/2024 
COURTOIS Rémy & BOUTIN Louise 24/08/2024 
CROIX Charles-Edouard & BOURASSEAU Julie 14/09/2024 

Décès 

Jean-Paul LOISEAU 79 ans 13/07/2024 
Gérard LONGUET 90 ans 20/10/2024 
Damien GAUFRETEAU 56 ans 21/10/2024 
Jeannine MARCHAND 66 ans 09/11/2024 
Marie AYRAULT 91 ans 14/11/2024 
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Carte d’identité et passeport 

La mairie des Cerqueux n’est pas habilitée 
pour recevoir les demandes de cartes 
d’identité ou de passeport. Les délais 
d’obtention des titres sécurisés sont ex-
ceptionnellement longs (parfois plus de 
6 mois).  

Avant de prendre votre rendez-vous, vous 
devez faire une pré-demande en ligne sur 
le site http://prédemande-cni.ants.gouv.fr.  

Ensuite, vous prenez rendez-vous dans une 
mairie équipée d’un dispositif de recueil 
d’empreintes. Vous pouvez prendre ren-
dez-vous dans une commune située dans 
un autre département.  

Si vous avez besoin d’aide, adressez-vous 
au secrétariat de mairie des Cerqueux 

 

Secrétariat de mairie 

2, rue du Vieux Logis 
49360 LES CERQUEUX 

Tél. 02.41.55.90.12 
Mail : mairie.cerqueux@orange.fr 

www.lescerqueux.fr 

Le secrétariat de mairie est ouvert au 
public. 

Lundi : 8h00-12h15 
Mardi : 8h00-12h15 et 15h00-16h45 

Mercredi : 8h15-12h15 
Jeudi : 8h00-12h15 et 15h00-16h45 

Vendredi : 8h00-12h15 et 15h00-16h45 
Samedi : 9h00-12h00 (semaines paires) 

http://prédemande-cni.ants.gouv.fr
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Pendant plus de cinquante ans, le réseau cuivre filaire a accom-
pagné les Français dans leurs communications. D’abord réservé 
à la téléphonie fixe (RTC, prise en T), il a ensuite permis la géné-
ralisation de l’Internet haut débit, grâce à l’ADSL et ses évolu-
tions (SDSL, VDSL). Arrivé en fin de vie, le réseau cuivre est ame-
né à fermer et à être remplacé par la fibre optique (ou d’autres 
technologies pertinentes). 

Avec le développement des usages du numérique, qui nécessi-
tent des débits de plus en plus importants et grâce au Plan 
France Très Haut Débit porté par l’Etat, les collectivités et les 
opérateurs privés, la fibre est devenue la nouvelle technologie 
fixe de référence pour la téléphonie et l’internet très haut débit. 

Le réseau cuivre a atteint ses limites en matière de débits. Il ne 
répond plus aux besoins des Français, qui souscrivent majoritai-
rement à la fibre. Le nombre d’abonnement fibre a ainsi dépassé 
le nombre d’abonnement cuivre en 2022 selon l’Autorité de 
régulation des communications électroniques, des postes et de 
la distribution de la presse (Arcep). Le réseau cuivre a aussi 
atteint ses limites en matière de coût et de consommation éner-
gétique. 

En conséquence, l’opérateur propriétaire du réseau cuivre 
(Orange) a annoncé fin 2019, sa volonté de fermer progressive-
ment son réseau cuivre jusqu’en 2030, avec la perspective d’une 
substitution progressive principalement par le réseau en fibre 
optique. 

Changements cette année 

Notre commune fait partie des 829 communes sélectionnées 
par Orange dans le cadre du « lot 2 » de fermeture pour les-
quelles la fermeture commerciale du réseau est fixée au 27 
janvier 2025 et la fermeture technique du réseau au 27 janvier 
2026. 

 

Conséquence de la fermeture du cuivre pour les clients des 
opérateurs :  Deux cas de figure : 

 Le client a déjà souscrit un abonnement à la fibre op-
tique (ou à toutes autres technologies alternatives 
comme le satellite, la 4G fixe ou la THD radio) préalable-
ment à la fermeture du réseau cuivre sur la commune : il 
n’est pas concerné par le dispositif de fermeture du 
cuivre ; 

 Le client dispose d’un abonnement sur le réseau cuivre 
(téléphonie, ADSL…) : il doit migrer vers la fibre optique 
ou une autre technologie très haut débit. 

 

 

Fermeture du réseau cuivre 

Changement des jours 
de collecte 

A partir du 30/06/2025, vos jours de collecte changent. 

Ces modifications vont permettre d’équilibrer les tournées et 
d’optimiser les kilomètres parcourus. 

 Collecte des ordures ménagères résiduelles (bac marron)  
> Jeudi matin des semaines paires. 

 Collecte des emballages ménagers (bac jaune)  
> Mercredi matin des semaines impaires. 

Une maison d’assistantes maternelles a ouvert aux Cerqueux le 
18 novembre 2024. 

Ce projet a été porté par Lise BORET et Nathalie LE BRETON, 2 
assistantes maternelles exerçant depuis plus de 10 ans sur la 
commune et qui avaient le souhait de continuer leur activité 
dans un autre cadre que leurs domiciles et de créer un lieu dé-
dié uniquement à la petite enfance. 

Un endroit permettant aux enfants de se socialiser, de partici-
per à des activités collectives, tout en restant dans un cadre 
familial et sécurisé.  

La MAM a une capacité d’accueil de 8 enfants de 2 mois et de-
mi jusqu'à l'âge de la scolarisation à 
temps plein  

Une porte ouverte sera prochainement 
organisée, mais vous pouvez dès  

à présent, joindre  
Lise ou Nathalie au 06 24 03 42 61 

Ouverture de  
MA’MALICE 
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Le frelon asiatique, ou frelon à pattes jaunes (Vespa velutina) inflige de 

lourdes pertes dans les ruchers et pourrait a-ffecter certaines popula-

tions d’insectes au-delà des seules abeilles. Il perturbe certaines activi-

tés humaines et représente un danger pour les personnes allergiques 

aux piqûres d’insectes. Il est légitime de chercher à s’en protéger, mais 

pas n’importe comment. Le plan national de lutte permet d’agir dans le 

respect de la faune et de l’environnement.  

Comment limiter la prolifération des nids de frelons asia-
tiques au fil de l’année : 

 Février à mai : c’est le moment du piégeage préventif de prin-

temps. Il permet de capturer les reines fondatrices, à l’aide de 

pièges équipés d’une grille calibrée pour limiter l’entrée des 

insectes non-cibles et autoriser leur sortie.  Ils sont munis 

d’une protection interdisant l’accès à l’appât pour éviter la 

noyade des insectes non ciblés. 

Pièges Robida (Peint ou non ) : 

 

 

 

 

 

Piège à frelons japonais :        Piège Velutina Beevital (Coréen) : 

 

 

 

 

 

 Pour être efficace et sélectif, un protocole précis de piégeage 
doit être suivi. Si vous êtes intéressés par le piégeage, contactez votre 
mairie pour plus d’informations.  
 

 Mars à juin : repérage et signalement des nids primaires : de 
la grosseur d’une balle de tennis, ils peuvent être accrochés 
sous la pente d’abris, hangars, tas de bois… Ils hébergent cha-
cun une reine à sa sortie d’hivernage, avant qu’elle migre pour 
établir le nid secondaire à partir de la mi-juin. Ils sont à signaler 
en mairie (ou directement au référent frelon), afin de pouvoir 
assurer la destruction. 

Frelons Asiatiques 

 Juin à novembre : repérage et signalement des nids secon-
daires. Ces gros nids se trouvent aussi bien dans les arbres 
qu’au pied d’une haie ou dans un rampant de toit. Les frelons 
asiatiques peuvent devenir très dangereux à la périphérie de 
leur nid, par exemple lors d’une taille de haie. Dans tous les 
cas, il est nécessaire de signaler en mairie afin d’assurer sa 
destruction.  

 

 
 
 
 
 
 
Focus : le piégeage de printemps  

Afin de capturer les reines frelons pendant la période où elles buti-

nent, avant qu’elles ne se consacrent à la création d’une colonie de 

plusieurs milliers d’individus, le piégeage de printemps est un levier 

essentiel dans la lutte. Il est important d’utiliser des pièges « nasses » 

sélectifs équipés d’une grille pour filtrer les entrées et permettre les 

sorties des insectes non-cibles et dont l’appât liquide et inaccessible 

afin d’éviter les noyades. Ces pièges permettent une bonne sélectivité 

et évitent de nuire à la biodiversité. Tout autre piège sans cette grille 

(ex : piège bouteille) peut causer plus de tort que de bénéfice pour 

l’environnement. L’appât est à renouveler toutes les semaines, tout 

en laissant les frelons vivants dans le piège pour que leurs phéro-

mones d’alerte en attirent d’autres. Les 3 pièges recommandés par le 

Plan National de lutte contre le frelon asiatique sont compartimentés 

et permettent à l’utilisateur de ne pas être en contact avec les frelons 

lors des manipulations du piège. Ce dernier doit être disposé au soleil 

près de massifs fleuris, à l’abri du vent, et être déplacé quand la florai-

son se termine vers un autre massif en fleurs. À partir de juin, les 

pièges peuvent être retirés. Les insectes présents dans les pièges doi-

vent être comptabilisés puis ces chiffres transmis à la mairie pour 

analyse. Si vous êtes intéressées par le piégeage, contactez votre mai-

rie pour plus d’informations.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Destruction de nids de frelons asiatiques 

Prise en charge par la commune (délibération 150108-08) 

Où en est-on dans le plan de lutte contre le frelon asiatique ? 

Mélanie TOURNADRE – Radio France Thomas NEGRIER – Maine Libre 

ÂPIZ Thomas Apiculture 

Fernand PINEAU 

Fernand PINEAU Fernand PINEAU 

Comité de pilotage frelon des Pays de la Loire 

BOB BOURDON JORDAN POUDRAY 

6, rue Nationale 
Concourson sur Layon 
49700 Doué en Anjou 

Tél.06.36.93.83.21 

Le pied de la Bauge 
49340 Chanteloup les Bois 

Tél. 06.37.22.44.91 
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La Mairie était installée à coté de la salle Saint-Jacques.  

En 1986, le secrétariat était à l’étage, le bureau du Maire (qui 
ressemblait plus à un placard qu’à un bureau) était à coté du 
secrétariat, la salle du Conseil était également à l’étage, la salle 
des mariages (qui servait également de bureau de vote) était au 
rez-de-chaussée, à gauche en entrant (en guise d’isoloirs, on 
installait des rideaux noirs avec des crochets dans deux coins de 
la salle) et à droite en entrant, il y avait une petite salle qui ser-
vait de rangement.  

Le secrétariat à l’étage n’était pas très pratique. Peu de temps 
après son arrivée, Laurence a demandé si on pouvait installer le 
secrétariat au rez-de-chaussée dans la salle de droite. C’était 
plus pratique, mais le bureau était tellement près de la porte 
qu’elle devait mettre les mains sur les papiers dès que quel-
qu’un ouvrait la porte pour éviter que tout ne s’envole ! 

Le bureau du Maire était déplacé dans l’ancien secrétariat et 
l’ancien bureau du Maire est devenu la salle du Cadastre (il y 
avait un meuble énorme avec des plan format A0). 

L’informatique est arrivé à la mairie en 1989, avant cela, tout se 
faisait à la main (y compris les mandats et les titres). En 1992, la 
commune a acheté le Vieux Logis (il y avait deux propriétaires 
différents : un pour une tour et l’autre pour la partie centrale et 
la deuxième tour). Après deux années de travaux, la mairie s’est 
installée dans les nouveaux locaux au 1er novembre 1994. 

 

Pourquoi une restauration ? 

Il aurait été beaucoup plus simple (et moins coûteux) pour la 
commune de construire un bâtiment neuf plutôt que de faire 
une restauration. Cependant, il était impensable de laisser ce 
« Château » se dégrader ainsi au centre du bourg. De plus, il 
s’agit tout de même d’un bâtiment qui, bien qu’il ne soit ni 
classé, ni inscrit à l’inventaire des monuments historiques, est 
chargé d’histoire puisque, paraissant dater de la fin du XVIème 
siècle, il aurait été construit, semble t’il, par Eusèbe DU PUY 
DU FOU—Les DU PUY DU FOU furent Seigneurs des Cerqueux 
pendant trois siècles (1430-1730). 

En cette vieille maison, on aimait évoquer une sympathique 
cérémonie pour laquelle Eusèbe DU PUY DU FOU s’arrêtait 
une fois par an, le jour de Pentecôte… A l’issue de la grand-
messe, ce jour-là, toutes les nouvelles mariées de la paroisse 
devaient en effet au Seigneur des Cerqueux « Chanter une 
chanson, danser et donner un baiser... » tel était le droit féo-
dal. Avouez qu’il y a des impôts plus pénibles !!! 

Mairie 
2&4, Rue du Vieux Logis - Achat en 1992 - Rénovation de 1992 à 1994  

Les Bâtiments 
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Inauguration—L’inauguration de la mairie a eu lieu le 19 no-
vembre 1994 sous la présidence de M.Edmond ALPHANDÉRY, 
Ministre de l’Economie et Président du Conseil Général de 
Maine-et-Loire. 

Attendu à 10h30 à l’entreprise PASQUIER pour une médaille, le 
Ministre, M.Alphandéry n’a fait son entrée dans la commune 
que vers 10h50. Il était escorté par ces messieurs de la gendar-
merie, qui, pour l’occasion, avaient même branché le gyro-
phare ! 

A 11h, les habitants des Cerqueux arrivent aux abords de la 
mairie. Le doyen de cette époque, Henri LONGUET, est même le 
premier sur les lieux. Après avoir salué quelques personnes, 
c’est avec une bonne demi-heure de retard sur le programme 
que Messieurs Alphandéry, Ligot, Léger et Claude VIVION cou-
pent le ruban qui était tenu par de charmante demoiselles. 

 

 

Le lâcher de ballons—C’est alors, que les enfants des écoles, 
qui s’étaient déplacés pour l’occasion, ont lâché leur ballon 
bleus, blancs et rouges. Ils avaient accroché un message à 
chaque ballon. Les jours qui ont suivi l’inauguration, quelques 
messages nous sont parvenu de Vienne et de la Haute-Vienne 
essentiellement. 

Un message a été retrouvé par un chasseur qui se trouvait à 
l’affût des pigeons. Un autre ballon a atterri dans le jardin du 
maire de la commune de Mazeuil (près de Mirebeau). Et ce jour
-là, à Mazeuil, c’était l’inauguration de la salle des fêtes sous la 
présidence de M.Monory, président du Sénat ! 

 

La visite des locaux—Après la coupure du ruban, les 
« Officiels » ont pénétré à l’intérieur de la mairie pour une visite 
des locaux. Dans la salle du Conseil, M.Alphandéry et M. Le 
Maire ont découvert une plaque en cuivre (offert par l’OPAC de 
Cholet) qui contient le message suivant : 

« La Commune des Cerqueux de Maulévrier et l’Office Public 
d’Aménagement et de la Construction de la Ville de Cholet ont 
réalisé la rénovation et la transformation de l’immeuble Le 
Vieux Logis construit en 1635. 

La mairie et deux logements ont été inaugurés le 19 novembre 
1994 par M.Alphandéry, Ministre de l’Economie et Président du 
Conseil de Maine et Loire. » 
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Église Saint Jean-Baptiste—De la première église, on ne re-
trouve pas les dates. On sait seulement que la paroisse possé-
dait, et reste toujours propriétaire, d’une croix de procession 
classé aux Monument Historiques. Cette croix est en argent à 
extrémités fleurdelisées avec au revers un St-Jean-Baptiste et 
une inscription « Po les Serqueu de Maulévrier 1615 ». Le nœud 
date de 1815. la paroisse possède également le Bon Pasteur 
aux boiseries du chœur, il est en bois sculpté et date de 1648 
ainsi qu’une plaque de fondation datant de 1647. 

Histoire de l’église—Les archives rapportent la catastrophe du 
31 juillet 1854 : un terrible ouragan qui détruisit la toiture et 
ébranla même les murs. Dix-huit mois plus tard, en janvier 
1856, grâce à tout le bénévolat et une grande activité des ou-
vriers, l’église était réparée, propre et spacieuse. 

En 1862, achat et pose de grilles des fonts baptismaux ainsi que 
des vitraux côté autel de la Ste-Vierge et de St-Joseph. 

En 1867, la paroisse achète trois statues : Saint Jean-Baptiste, 
patron de la paroisse ; Saint Louis, protecteur de la France et 
Saint Gilles, vénéré dans notre église depuis 200 ans en rempla-
cement d’une première statue détruite pendant l’ouragan. 

Dans le même temps, la chaire est modifiée, elle avait été four-
nie par le même artisan, M. Moisseron, statuaire à Angers. 

1882: Monseigneur Freppel visite la paroisse. Après avoir visité 
les servitudes de l’ancienne cure, il a pu voir l’emplacement du 
futur presbytère. 

1886: La fabrique décide la reconstruction du chœur. Les plans 
et les devis sont établis par M. Jousset, architecte à Tours, et le 
montant de la dépense s’élève à 14 040 francs. 

1887: Bénédiction de la première pierre. 

1888: Bénédiction du chœur et du maître autel sorti des ateliers 
de MM. Colonier et Cabanes de Toulouse. C’est un autel en 
terre cuite décorée. 

Le 14 février 1900: Un ouragan détruit encore la toiture, le 
dégâts sont considérables. Les devis pour la réparation se 
montent à 1 139.85 francs. La paroisse demande à la com-
mune de s’en charger. 

25 novembre 1906: la fabrique décide de faire poser des 
grilles aux fenêtres de l’église afin de la protéger contre les 
malfaiteurs. 

03 mai 1926: Visite de Monseigneur Rumeau. Ici, on trouve 
une note sur le chemin de croix. C’est un don de la famille Pa-
pin de « L’Ougerie ». 

A la même époque, achat des statues de la Ste-Vierge, de Ste-
Jeanne d’Arc, de Ste-Thérèse de l’enfant Jésus. C’était après la 
guerre et les personnes qui ont donné veulent rester ano-
nymes. 

En octobre 1926, le conseil paroissial décide de faire refaire 
des bancs, les anciens étant complètement délabrés. Les 
bancs actuels furent exécutés par la Maison Rivière de Nantes. 

Les premiers: côté autel de la Ste-Vierge, furent placés pour le 
1er dimanche d’octobre 1927. 

La première semaine de mai 1928, 10 bancs sont installés côté 
St-Joseph (Maison Rivière de Nantes). 

Monsieur de Lostende a donné 5 gros chênes futaies pour la 
réalisation du plancher et des lambourdes. 

En août 1928, 28 chaises furent placées, puis, les semaines 
suivantes, ce furent les bancs de la grande nef. 

Les grands bancs du fond ont été exécutés par Auguste Gré-
goire, ainsi que les lambris en mai 1928 côté St-Joseph et sep-
tembre 1928 côté Ste-Vierge. 

L’électricité a été inaugurée en décembre 1928. La frise des 
fonts baptismaux date d’octobre 1929. 

Église 
15, Rue Amand Michaud - Rénovation 1999  

Les Bâtiments 
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Le 30 avril 1930, le tableau du baptême de Notre Seigneur a été 
posé au-dessus des fonts baptismaux. Ce tableau, peint sur une 
toile de 3 mètre par 2.70 mètre coûta 1280 francs. Il a été payé 
en partie grâce à un don de 1 000 francs de M. Jacques Legeai. 

09 juin 1930, la lampe du sanctuaire, qui a couté 537.50 francs, 
a été installée. Elle a été payé grâce à un don de 540 francs de 
M.Vergnault. 

Le 08 décembre 1930, installation du confessionnal fourni par 
M. André d’Angers.  

Le même jour, la grande porte de l’église faite par M. Grégoire 
est posée. Les ferrures ont été faites par Honoré Humeau Fils, 
forgeron. Les ferrures extérieures ont été faites par Joseph Se-
guin, alors âgé de 16 ans. 

Le 13 avril 1931, pose du tableau de l’enfant prodigue au-
dessus du confessionnal, œuvre de Monsieur Cochard d’Angers. 

1943: Transformation du maître autel, suspension des retables. 

Entre 1974 et 1978: transformation du maître autel tel qu’il est 
aujourd’hui. 

Les cloches—Lors de leur installation, il est de tradition de bap-
tiser les cloches et donc de leur donner un prénom. Les deux 
cloches notre église portent les prénoms suivants: 

La plus grosse cloche a été baptisée le 29 octobre 1839 par Au-
gustin LENOIR, curé de Maulévrier. Elle est nommé Julie Alexan-
drine et a eu pour parrain Monsieur le Comte BUNAULT de 
MONBRUN et pour marraine, Dame Perrine Julie CONSTANTIN 
DE LA COURIE. 

La seconde cloche se nomme Marie Pauline. Pour sa fabrica-
tion, on a fait fondre une cloche qui datait de 1824. elle a été 
baptisée par la curé Pierre RÉVEILLERE. Elle a pour parrain Paul 
MAYAUD, propriétaire à Daillon et pour marraine, Dame Cathé-
rie Victoire DE LA ROCHE, propriétaire aux Cerqueux. 

L’inauguration—Petit retour sur l’année 1999, avec l’inaugura-
tion de l’église qui a eu lieu le 19 décembre en présence des 
autorités religieuses et républicaines. Après quatre mois de 
travaux, notre église a fait peau neuve, le sol est recouvert d’un 
carrelage qui donne de la luminosité au bâtiment, les murs font 
apparaître la pierre d’origine et un éclairage judicieux met tout 
en valeur. 
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2002—Extension des vestiaires de la salle de sport et construc-
tion d’une salle annexe. Ces travaux qui ont débuté en no-
vembre 2000 ont été achevés début mai 2001 par une récep-
tion avec tous les artisans. La salle annexe, baptisée « Salle de 
l’Espoir », 85 m², servira en priorité à l’association du basket 
pendant le championnat. En dehors de cette période, elle pour-
ra être louée par les habitants des Cerqueux et de la basse com-
mune comme les autres salles. 

2013—Il existait des vestiaires pour le foot près du terrain.  
Début Juillet, les anciens vestiaires du foot sont démolis. Le club 
de foot utilisera alors les vestiaires de la salle de sport ainsi que 
la salle de l’Espoir lors des matchs et des entraînements. 
Quelques aménagements ont été réalisés par le personnel com-
munal pour permettre une utilisation des anciens vestiaires de 
la salle de sport. La salle de l’Espoir est donc totalement réser-
vée aux activités sportives et ne sera donc plus louée aux parti-
culiers.  

Le City Stade—a été construit en 2008.  

Terrain de football—Juin 1978, achat de 5385 m² pour la mise 
en conformité du terrain de football. 

L’aménagement, drainage pelouse, pose de grillage, plantation 
de haie de lauriers sera réalisé en 1979. L’éclairage du terrain 
et l’abri de basket ont été faits cette même année. 

L’éclairage du terrain de football a été réalisé en 1981. 

La Salle de l’Espoir 

Rue des Chênes - Construction 2001 

L’Atelier Communal 

Impasse de la Loge - Construction 2003 

Autrefois—L’atelier communal était installé derrière le Patro-
nage. La décision de construction de cet ancien atelier avait été 
prise le 04 décembre 1981. 

Un nouvel atelier communal—en 2003, l’atelier communal a 
été détruit pour permettre la construction de la nouvelle salle 
des fêtes.  

 

Un nouvel atelier plus spacieux et plus fonctionnel a été cons-
truit à proximité de l’étang du Cormier. 

Il a été inauguré le 21 janvier 2004 en présence des membres 
du conseil municipal, des entrepreneurs et de l’architecte. 

Local des Associations 

37, Rue Amand Michaud - Achat en 2013 

Le local des associations—était auparavant, le garage de Jean-
Yves DUVEAU. 

Il a été aménagé par les employés communaux (création de 
cases) pour permettre aux associations d’y stocker leur matériel. 

Maison de l’Enfance 

1, Rue du Cormier - Construction en 2012 

La maison de l’enfance a été construite en 2012-2013 (mise en 
service au 1er avril 2013). Auparavant, les enfants était accueil-
lis dans la salle cantine de la SCL. 

Les Bâtiments 
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Bibliothèque 

3, Rue du Sacré Cœur - Construction en 2014 

Un brin d’histoire—En 1998, la bibliothèque se situait 14 rue 
Amand Michaud dans l’ancienne maison de Jean-Pierre HE-
RAULT. Pour la petite histoire, une fois les affaires conclues, le 
nouveau propriétaire (la commune) a laissé Jean-Pierre HE-
RAULT dans les lieux jusqu’à la fin de la construction de sa mai-
son, ce qui n’a nullement gêné le fonctionnement de la Biblio-
thèque. 

La Bibliothèque occupait donc deux pièces. A gauche en en-
trant, la porte ouvrait sur le local des enfants et à droite, la 
porte donnait sur le domaine réservé aux adultes. L’électricité 
qui y avait été refaite rendait les salles lumineuses. Les rayon-
nages étaient occupés par de nombreux livres. Ces livres ve-
naient d’horizons divers. 

Pour les enfants, près de 300 livres avaient été achetés par Fa-
milles Rurales qui avait lancé un « Service de Prêt de Livres » 
dans la salle du secrétariat de l’ancienne mairie, dès décembre 
97. La Bibliothèque Départementale de Prêt (BDP) en prêtait 
une centaine et leur en laissait une centaine d’autres en « Prêt 
Longue Durée ». 

Chez les adultes, près de 500 livres ont été donnés, dont envi-
ron 200 par Mme FALIGANT et 200 autres par sa fille Mme VAN 
GORP; les 100 restants venaient de divers donateurs Cerquois. 
Enfin, la BDP en prêtait plus de 100 et en laissait près d’une 
centaine d’autres en « Prêt Longue Durée ». 

L’inauguration—Presque deux ans après sa mise en service, le 
24 octobre 1999, la commune a inauguré officiellement l’an-
cienne bibliothèque. Pour cette manifestation organisée en 
toute simplicité, la municipalité avait invité les habitants de la 
commune qui ont pu découvrir l’exposition organisée par les 
bénévoles de la bibliothèque sur le thème de « l’école autre-
fois ». 

L’année 2013 a été marquée par l’acquisition de l’ancienne 
école privée où sera installée la nouvelle bibliothèque et le 
foyer des jeunes. 

Depuis le 28 octobre 2014, la bibliothèque a ouvert ses portes 
dans les nouveaux locaux. C’est lumineux, spacieux, harmo-
nieux, chaleureux… bref, c’est mieux ! L’ancienne bibliothèque 
situé rue Amand Michaud a été démolie en 2016.  

 

Foyer des jeunes 

3, Rue du Sacré Cœur - Construction 2014 

Le foyer des jeunes qui a été créé en 1990 était installé dans 
une petite salle à l’étage de la MCL. Devenu trop petit, en 1995, 
il a été transféré à l’étage de l’ancienne mairie (salle Saint-
Jacques) avant de regagner les locaux actuels depuis 2014. 

Cantine 
22, Rue Amand Michaud - Construction 2004 

La cantine était autrefois 
dans l’actuel local Familles 
Rurales. A l’origine, c’étaient 
les religieuses qui faisaient la 
cuisine, aujourd’hui, c’est la 
restaurant « La P’tite Mar-
mite ». En 1990, la cantine a 
été installée dans une petite 
salle de la MCL avant de re-
joindre la SCL. 

Salle Saint-Jacques 

1, Rue Saint-Jacques - Rénovation en 2019  

La salle Saint-Jacques—abritait autrefois « L’Asile » (école 
maternelle) qui était tenue par Mlle MARTIN.  

En 1967, l’entreprise Bénard installe sa fabrique de chaussures 
dans la salle avant de construire une usine route de Somloire 
(actuel dépôt Alvend/Fleurs des Mauges). 

En 1975, date de sa création, le Club de la Retraite Heureuse 
s’est installé à la salle Saint-Jacques. 

Avant, il y avait du parquet dans la grande salle, pas de cuisine 
mais juste un coin dans la chaufferie avec un évier. 

Il y a eu une première rénovation en 2006, le parquet a été 
remplacé par du carrelage, une cuisine a été créée avec des 
meubles pour ranger la vaisselle car la salle était loué aux fa-
milles. 

La salle de Jeux de Boules—a été construite en 1993. Avant, il 
y avait des jeux de boules à l’extérieur au même endroit et un 
bout de préau qui servait d’abri à vélos pour les enfants qui 
venaient à l’école en face ou qui prenaient le car pour aller au 
collège ou au lycée. 

Les Bâtiments 
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La Salle de Sport a été construite en 1987. avant cela, il n’y 
avait que du basket : on jouait sur le terrain à l’extérieur situé à 
l’emplacement de l’actuelle salle du Cormier. Les vestiaires 
étaient dans une petite salle annexe du Patronage (salle qui 
existait avant la salle du Cormier). Il n’y avait pas de douche ni 
de sanitaire. On y jouait par n’importe quel temps. 

Le 04 Juillet 1985, le  Conseil Municipal, après avoir longue-
ment examiné le projet, décidait de construire une salle Omnis-
port. 

Pourquoi cette salle ? Au vu de l’évolution démographique de 
notre commune à cette époque-là : on recensait plus de 300 
personnes de moins de 30 ans dont 220 de moins de 20 ans. 

De 560 habitants en 1982, nous étions à 620 dont plus de 10 
nouvelles naissances en 1986.  

Le nombre de sportifs croissant dans les mêmes proportions, 
d’où le besoin pressant de donner aux équipes de baskets et 
autres, les mêmes moyens et le même confort que nos voisins, 
pour exercer leur sport favori  

Autre conséquence de l’accroissement de la population, c’est la 
nécessité d’une salle assez grande pour permettre certaines 
manifestations, telles que conférences, concerts, spectacles 
divers au cours desquelles cela nous permettrait d’abriter plu-
sieurs centaines de personnes, ce qui était impossible avant. 

Le 19 Septembre 1987, a eu lieu l’inauguration de la Salle Om-
nisports. 

C’est sous un soleil de plomb et devant les personnalités que 
Monsieur Jean SAUVAGE, le président du Conseil Général à 
coupé le traditionnel ruban tricolore. 

Monsieur Maurice LIGOT, Député-Maire de CHOLET, Monsieur 
Omer GUILLOT, Sous-Préfet de CHOLET, Monsieur NICOLAS, 
Suppléant de Monsieur Jean HUCHON, Sénateur, les Maires des 
communes voisines ont ensuite pénétré dans la salle. 

Les spectateurs étaient nombreux, et les panneaux préparés 
par les associations locales ont tous été appréciés 
(particulièrement ceux préparés par les écoles, illustrés d’an-
ciennes photographies d’élèves.) 

Monsieur VIVION parlera le premier suivi de Monsieur LIGOT, 
puis Monsieur SAUVAGE et enfin de Monsieur GUILLOT. Les 
discours terminés, Monsieur le Maire nous invita tous à avan-
cer sous les arbres près du plan d’eau où le vin d’honneur était 
servi. 

Ensuite, les jeunes équipes cadettes des Cerqueux ont joué un 
match en lever de rideau. Puis ce furent les équipes masculines 
de La Jubaudière et de Trémentines qui s’affrontèrent . 

Après cette belle démonstration de basket-ball, les spectateurs 
prirent la direction de la Salle Polyvalente où un dîner campa-
gnard avait été préparé par l’Association Familiale. 

La journée s’est achevée, par une soirée dansante.  

Évolution de la construction  

Décembre 1983—Accord du Conseil pour un projet de Salle 
Omnisports—1er dossier de demande de subvention. 

Avril 1984—Présentation des avants projets de la Salle Omnis-
ports. 

Décembre 1984—Le Conseil décide l’acquisition d’un terrain 
de 2 ha.75 pour la construction de la Salle Omnisports et le 
lotissement de l’espoir. 

Novembre 1986—Début des travaux de construction de la 
salle Omnisports. 

Septembre 1987—Inauguration de la salle Omnisports. 

1996—Bardage éclairant de la salle de sport : « Finis les cou-
rants d’air, nos sportifs ne risqueront plus de s’enrhumer en 
allant s’exercer à leurs sports favoris. » 

2001—Les vestiaires de la salle de sport achevés : L’extension 
de la salle de port, attendue depuis très longtemps par les 
associations sportives, est terminée. Ce nouvel équipement 
présente, de par sa situation, un grand avantage. Situé le long 
du terrain de football et accessible depuis l’extérieur, il pourra 
également servir aux équipes de foot. La salle de réunion est 
très agréable. Entièrement vitrée, elle permet de suivre à la 
fois les matches ayant lieu sur le terrain de football et ceux 
joués dans la salle de sport tout en restant au chaud, une au-
baine pour les frileux ! Elle sera appelée « Salle de l’Espoir ». 

 

2025 : Démolition et construction d’une 
nouvelle salle de sports ! 

Venez découvrir le projet lors des vœux de la commune ! 

Vendredi 10 janvier à 18h30 à la salle du Cormier 

La Salle de Sport 

Rue des Chênes - Construction 1987 

Les Bâtiments 
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Histoire de la salle—En 1946-1947, quelques amateurs de 
théâtre, afin d’être à l’abri pour jouer leurs pièces, décidèrent 
de construire une salle. Pour cela, l’association Espoir fût créée. 
La salle fût aménagée sommairement et ne comportait, lors de 
sa mise en service début 1948, encore ni plafond, ni chauffage. 
Il faut préciser que la salle a été construite en grande partie par 
des bénévoles, avec le concours des artisans locaux, en pierre 
de granit provenant des carrières des Cerqueux. 

Pendant une quinzaine d’année, régulièrement la petite troupe 
des amateurs de théâtre des Cerqueux a attiré un public tou-
jours plus nombreux dans cette salle. 

Dans les années 1960, les jeunes se sont tournés vers les sports. 
La salle de théâtre n’ayant plus sa raison d’être fût transformée 
et est devenue la salle polyvalente. 

En 1975, l’association Espoir ne pouvant plus faire face aux 
nombreux travaux, qui s’avéraient nécessaires, vend la salle à la 
Commune des Cerqueux pour la somme symbolique de 100 
francs. 

En 1977, la commune fait alors quelques transformations à 
l’intérieur de la salle afin de pouvoir l’utiliser en salle des fêtes. 
Pendant une dizaine d’années, la salle va servir de salle des 
fêtes, mais aussi de café-bar le dimanche, de salle de réunion … 
Cependant, elle n’est toujours pas terminée, les ravalement ne 
sont pas effectués et ayant été construite pour du théâtre, il n’y 
a pas d’ouverture du coté ouest. 

En 1987, l’équipe municipale commence l’étude du projet, un 
premier plan est établi, les subventions sont demandées, elles 
ne seront accordées que pour l’exercice 1990. 

Courant 1989, une enquête est réalisée auprès des associations 
Cerquoises afin de savoir ce qu’elles attendent de cette salle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les travaux débuteront en mai 1990 pour s’achever fin sep-
tembre. Le planning a été respecté grâce au concours des arti-
sans. La salle est entièrement rénové et devient « Maison Com-
mune de Loisirs ». L’association Espoir est dissoute et c’est la 
naissance de l’Union des Associations Cerquoise (UAC) qui re-
prend la licence IV et exploite le bar. 

En 1998, la salle devient trop petite, le conseil municipal étudie 
la possibilité de l’agrandir. Le premier projet élaboré avec l’ar-
chitecte Bernard Baudon consistait à réaménager la salle exis-
tante et de l’agrandir de 339 m² du coté nord-ouest. Le début 
des travaux est alors prévu pour la fin d’année 1999. 

Entre temps, le conseil municipal décide de donner la priorité à 
d’autres travaux : effacement des réseaux électriques et amé-
nagement du centre-bourg, restauration de l’intérieur de 
l’église, construction de nouveaux vestiaires et d’une salle an-
nexe à la salle omnisports. 

En 2000, le conseil municipal décide de reprendre la réflexion 
sur la restauration ou la reconstruction de la salle et consulte 
le CAUE (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environ-
nement). Le maire demande à l’évêché d’acquérir le terrain 
jouxtant l’école de la rue Amand Michaud pour construire une 
nouvelle salle. 

 

 

 

 

 

 

Les travaux de construction de la nouvelle salle ont commencé 
en janvier 2004 et auront duré jusqu’en novembre 2004. Après 
quoi, l’ancienne salle a été démolie. 

 

 

 

 

 

 

En résumé Le Patronage a été construit en 1946 par des béné-
voles de l’association Espoir, présidée par Daniel COIFFARD. Il 
s’agissait d’une salle de théâtre avec des gradins. C’était som-
maire, le sol était en terre battue. La salle à été inaugurée en 
1948 sous le nom de « Patronage Sainte Thérèse ». Il y a eu 
une première rénovation dans les année 70 puis une seconde 
dans les année 90 où la salle est devenue « Maison Commune 
de Loisirs ». Devenue insuffisante pour accueillir toutes les 
manifestations, le conseil municipal décide de construire une 
nouvelle salle sur l’ancien terrain de basket transformé en par-
king. Les travaux sont menés alors que le MCL fonctionne en-
core. Elle sera démolie à la Toussaint 2004 et la Salle Culturelle 
et de Loisirs du Cormier a été inaugurée en décembre 2004. 

Salle Culturelle et de Loisirs du Cormier 

22, Rue Amand Michaud - Construction 2004 

Les Bâtiments 
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Le théâtre fût d’abord un divertissement d’écoliers, organisé à 
la fin de l’année scolaire pour la fête des prix. Comme la plupart 
des écoles, à cette époque, Sœur Marie Augustin préparait des 
séances qui se jouaient sur la cour de l’école en plein air. Avec 
les bénéfices, les filles s’offraient des voyages. 

Les jeunes filles y ont pris goût et ont continué à jouer, non plus 
en plein air, mais dans la salle des classes transformée en salle 
de fêtes pour la circonstance. Ceci pendant dix ans. En 1934 fût 
bâtie l’école des garçons, route d’Yzernay. Elle ne fut ouverte 
qu’en 1939 et pendant 5 ans, les séances eurent lieu dans ce 
local qui était plus vaste. Les acteurs comme les spectateurs y 
étaient plus à l’aise. 

En 1939, l’école des garçons a été ouverte et la guerre s’est dé-
clarée. Pendant la guerre 39-45, les représentations furent in-
terrompues. Les jeunes gens cependant, à l'instigation de Fran-
çois BÂCLE montèrent leur première représentation pendant les 
grandes vacances 1940, malgré les objections de Monsieur le 
Curé BRAUD qui jugeait l’entreprise impossible en si peu de 
temps et qui fut cependant ravi du résultat. Les bénéfices per-
mettaient de venir en aide aux prisonniers de guerre. 

En 1942, les jeunes filles reprirent l’entraînement, bientôt imi-
tées par les jeunes gens qui jouaient à Noël, les jeunes filles 
jouant à Pâques pendant les vacances qui ne duraient que 8 
jours donc 3 séances : 2 dimanches et 1 samedi. Le matériel 
composant la scène ainsi que les bancs des spectateurs étaient 
entreposés dans le serre-bois au bout de l’école et devaient 
être sortis, montés, démontés et remisés, à chaque fois qu’il 
jouait une pièce; travail qui demandait une bonne journée à 12 
ou 15, la veille de la première séance et autant le lendemain de 
la dernière pour remettre tout en place. Ce travail se fit plu-
sieurs années à raison de deux fois par an. Si bien qu’un jour, les 
intéressés se sont interrogés pour savoir s’il ne serait pas plus 
avantageux d’avoir une salle de théâtre qui éviterait tout ce 
travail et décision fut prise de l’entreprendre. 

L’un d’eux ayant trouvé par terre une pièce de 5 francs, ce fut le 
point de départ du financement de la salle. Ils n’avaient pas un 
centime de plus, il ne fallait pas avoir peur. Mais ils avaient le 
moral. Ils ont acquis un terrain, un jardin appartenant fictive-
ment à l’abbé Delahaie, curé du Longeron, originaire de la Pa-
roisse. 

Si bien qu’avec l’accord de M; le curé Braud, ils n’ont à payer 
que les frais de notaires et il est devenu la propriété de l’asso-
ciation Espoir constituée à cet effet et ainsi composée : 

Daniel COIFFARD, président; Arthur PILET, vice-président; Fran-
çois JONCHERAY, trésorier; François FALIGANT, secrétaire; 
Pierre ROCHARD, Robert LORIN, Gabriel PASQUIER, membres 
actifs. 

Ils n’avaient pas jugé nécessaire de prendre un architecte mais, 
pour bâtir une telle salle, il faut quand même quelques aperçus, 
si bien qu’un beau dimanche, une voiture transportant les 7 
personnes ci-dessus nommées, parties pour visiter quelques 
salle récemment construites : Coron, Montilliers, St-Hilaire du 
Bois. Ils ont eu bien du plaisir et, en plus des salles, ils ont vu 
bien des amis, si bien qu’au retour la voiture, équipée pourtant 

Au gazogène, laissait, paraît-il, échapper des vapeurs d’es-
sence. 

Bref, la construction a débuté à la fin de 1946 pour se termi-
ner au début de 1948 grâce à l’aide de l’abbé Guiet, alors vi-
caire aux Cerqueux, et à la bonne volonté de presque toute la 
commune pour le charroi des pierres offertes par M.Castagné, 
pour l’aide aux maçons et l’aménagement intérieur de la salle. 
Aménagement bien sommaire en réalité car ils n’avaient en-
core ni plafond, ni chauffage. 

Au mois de février, les spectateurs et les acteurs grelottaient. 
Sur le fond de la scène, par grand froid, ils installaient un 
grand chaudron rempli de braise qui permettait aux acteurs et 
actrices, souvent vêtus à la légère, de se réchauffer un peu. Il 
est vrai que les habitations particulières n’étaient pas encore 
pourvues de chauffage et les gens supportaient mieux le froid 
qu’aujourd’hui. 

En 1956, les troupes fusionnent pour jouer mixte, ce qui per-
mit un jeu bien meilleur pour beaucoup de rôle, ce qui permit 
aussi de remporter de vrais succès. Ceci jusqu’en 1966, date à 
laquelle la société RABEAU d’Angers, qui nous louait les dé-
cors et les accessoires de théâtre, cessa son activité ; à cette 
même époque, les postes de télé se multiplièrent, rendant 
plus difficile les veillées et le recrutement des acteurs et ac-
trices. Le cœur n’y était plus et ils ont cessé cette activité qui 
avait permis de payer la salle et qui avait procuré aux acteurs 
comme aux spectateurs bien du plaisir et du bon temps. 

Dans les années 60, les jeunes se sont tournés vers le sport, 
foot pour les garçons et basket pour les filles. La salle de 
théâtre, n’ayant plus de raison d’être, fut transformée, et est 
devenue la Maison Commune de Loisirs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le saviez-vous ?  La statue représentant Sainte Thérèse qui 
avait donné son nom au patronage avait été ramené 
de Lisieux en 1946 par l’abbé Guiet, alors curé de la 
Paroisse. Le voyage à bord d’un autobus bondé avait 
été épique. La statue avait été payée avec les dons 
des paroissiens de Cerqueux.  

Aujourd’hui, elle est visible à la Chapelle de l’Augerie. 

 

Histoire du Patronage 
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Du 4 au 6 juillet 2025, la commune des 
Cerqueux accueillera la 21e édition du 
festival des communes aux noms bur-
lesques et chantants. 

Une quarantaine de communes réparties 
sur la quasi-totalité de l’hexagone adhé-
rent à ce groupement : Minjocebos (Haute
-Garonne), Andouillé et Ballots (Mayenne), 
Arnac la Poste (Haute-Vienne), etc. Chaque 
année un rassemblement a lieu sur le terri-
toire de l’une de ces communes. Suite à la 
participation d’une petite délégation au 
festival de Bourgougnague (Lot-et-
Garonne) durant l’été 2022, en septembre 
de la même année, le conseil municipal de 
la Commune des Cerqueux a décidé 
d’adhérer au groupement. Les principaux 
objectifs sont de faciliter sa connaissance à 
l’extérieur, permettre son développement 
et faciliter les échanges entre les habi-
tants. 

Suite au déplacement à Corps-Nuds en 
juillet 2023 et à la décision du Groupement 
de confier l’organisation du 21e festival à la 
commune des Cerqueux en 2025, l’Union 
des Associations Cerquoises est remise en 
fonctionnement avec de nouveaux statuts 
et un nouveau bureau. Dix commissions 
sont créées avec l’implication immédiate 
d’environ 70 personnes (communication, 
accueil, buvette, matériel, animation, tech-
nique, restauration, décoration, sécurité et 
finances). 

Le bureau 

Président : Jean-Noël Berthonneau 

Vice-président : Frédéric Point 

Trésorier : Rémy Courtois 

Vice-trésorière : Marie-Claude Poupard 

Secrétaire : Laurence Vivion 

Vice-secrétaire : Jean-François Girard 

Membre : Anselme Vivion 

Les Cerquo’folies mais en plus grand 

Le festival se déroulera donc le 1er week-
end de juillet 2025. Un week-end qui cor-
respond aux Cerquo’folies du Comité des 
Fêtes mais en plus important. Un pro-
gramme grandiose est en cours d’élabora-
tion avec des concerts, diverses anima-
tions et trois obligations : organiser un 
marché des terroirs des différentes ré-
gions, organiser le repas gourmand des 
délégations le samedi soir (pour 600 à 700 
personnes) et édifier un totem. 

Certains éléments sont déjà réfléchis : 

• Les mascottes : Briochon et briochette 

• Le slogan : Heureux aux Cerqueux 

• Une équipe de bricoleurs est d’ores et 
déjà au travail pour fabriquer des fau-
teuils, des mange-debout et différents 
décors avec du matériel de récupéra-
tion. 

• Le totem fait à partir d’un bloc de gra-
nit sera sculpté par Louis-Marie Pineau 
et installé au centre du Bourg. 

• Un chapiteau, de 20m par 45m sera 
installé sur le terrain de foot. Il per-
mettra de recevoir les délégations pour 
le repas gourmand. 

• 130 mètres de stands seront égale-
ment installés sur le terrain de foot 
pour le marché des terroirs. 

• Les différents concerts auront lieu sur 
une scène installée devant la mairie. 

Le programme 

Des animations sont prévues durant tout 
le week-end : 

Vendredi soir : Concert de Delphine Chu-
pin, chanteuse Maulévraise. 

Samedi midi : Marché des terroirs, Repas 
des délégations sous le chapiteau, Con-
cours de la meilleure brioche auquel 
toutes les délégations sont invitées à parti-
ciper 

Samedi soir : Repas des délégations sous 
le chapiteau, Concerts gratuits en exté-
rieur : Faux rêveurs, Joyeux Bordel, Inter-
valles 

Dimanche matin : Randonnée moto et 
randonnée pédestre, Messe, Cor de 
chasse, 

Dimanche après-midi : Animations de 
rue : clowns, maquillage, sculptures sur 
ballons, etc., les Couak on joue, Cho-
rale des Cerqueux.  

Dimanche soir : Concert de Mano, Feu 
d’artifice 

Durant tout le week-end : studios pho-
tos du Photo Club Cerquois, structures 
gonflables, fête foraine. 

Bien sûr la buvette et des stands de 
restauration seront accessibles tout le 
week-end. 

L’accueil et le be ne volat 

Durant tout ce week-end, nous de-
vrons accueillir 600 à 700 personnes 
venant des délégations des communes 
du groupement mais aussi 5 000 à 
8 000 visiteurs. 

Pour recevoir ces personnes, nous 
avons lancé un appel aux personnes 
qui souhaitent accueillir des personnes 
des délégations chez elles. Si vous 
n’avez pas encore répondu, vous pou-
vez contacter Majo Bacle—8, rue St 
Jacques. 

De même, nous avons besoin d’un 
grand nombre de bénévoles pour les 
préparatifs, pour nous aider tout au 
long du week-end et pour le range-
ment après la fête. Si vous n’avez pas 
pu venir à la réunion d’information du 
22 novembre, vous pouvez encore 
vous inscrire auprès d’un des membres 
du bureau ou en donnant vos coordon-
nées au secrétariat de mairie qui re-
layera. 

Les Cerquo’folies Burlesques se préparent 
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Familles Rurales 
Familles Rurales Les Cerqueux est une 
petite association qui propose seule-
ment trois activités : 

Les loisirs créatifs : 

Les séances ont lieu un mardi sur deux 

de 14h30 à 17h30 au local annexe à la 

bibliothèque. Brigitte Le Dilly encadre 

les activités depuis de nombreuses an-

nées. Les 9 participantes font les activi-

tés de leur choix, elles sont entièrement 

libres. Les adhérentes peuvent s’inscrire 

pour l’année, à mi-temps ou encore à la 

séance.  

Du sport pour tous avec le fitness et la 

gym douce : 

Les activités sportives sont dispensées 
par deux éducatrices employées par 
l’association « Profession Sport et Loi-
sirs » à laquelle nous adhérons. Nous 
avons fait ce choix pour nous permettre 
d’alléger les tâches administratives. Les 
séances ont lieu à la salle du Cormier 
entre le 1er septembre et le 30 juin. 

Pour le fitness, les séances, très dyna-
miques, sont encadrées par Claire Ber-
teaud. En rythme et en musique, nous 
travaillons le cardio et le renforcement 
musculaire. Et, à en voir les courba-
tures, nous travaillons bien ! Au total ce 
sont 26 personnes qui participent à 
cette activité. 

Plus tranquillement quatorze personnes 
participent aux séances de gym douce 
dispensées par Elodie Pithon. Elle leur 
fait travailler différentes zones du corps, 
en sollicitant les muscles sans jamais 
leur demander d’effort violent. 

Pour tout renseignement relatif à ces 
activités vous pouvez contacter : 

Martine Vergniault  
pour les loisirs créatifs et la gym douce 

– Tél. 06.65.69.29.24 

Laurence Vivion  
pour le Fitness  

– Tél. 06.17.39.05.84 

Aurélie Sigonneau  
– Tél. 06.11.10.66.12 

Transport solidaire : 

Suite à l’arrêt de l’association de Trans-
port solidaire, nous avions envisagé de 
reprendre l’activité au sein de l’associa-
tion Familles rurales. Nous avons pris 
des renseignements auprès de la Fédé-
ration Départementale de Familles Ru-
rales qui nous a énuméré les conditions 
qui découlent d’un décret paru en 
2019 : 

Première condition : transporter uni-
quement des personnes bénéficiaires 
du RSA ou du minimum vieillesse. Im-
possible donc de transporter vers Cho-
let les personnes qui ne remplissent pas 
cette condition. 

Deuxième condition : les chauffeurs ne 
doivent pas se faire payer directement 
par la personne transportée, mais faire 
une note de frais à l’association qui elle 
ensuite récupère l’argent auprès des 
adhérents pour reverser au chauffeur. 
Une organisation très complexe. 

Suite à ces nouvelles conditions, à notre 
avis injustes et très fastidieuses, Fa-
milles rurales Les Cerqueux a donc déci-
dé de ne pas donner suite à ce projet. 
Nous regrettons vivement que ce décret 
ne permette plus d’aider les personnes 
en difficulté. L’ancienne association des 
transports solidaires va être dissoute et 
nous les remercions pour leur don de 
283 euros. 

Le bureau : 

Notre bureau est composé de 7 per-
sonnes : 

Présidente : Marie-Claude Poupard 

Secrétaire : Laurence Vivion 

Vice-secrétaire : Martine Vergniault 

Trésorière : Aurélie Sigonneau 

Membres : Michelle Augereau, Ma-
rie-Thérèse Gaufreteau et Odile Lon-

guet. 

Si nos activités vous intéressent, 
vous pouvez venir nous rejoindre. 
N’hésitez pas à prendre contact. 

La carte Familles Rurales : 

La carte Familles Rurales n’est pas obli-
gatoire mais elle permet de bénéficier 
de nombreux avantages notamment 
des réductions dans de nombreux com-
merces locaux mais aussi auprès de 
compagnies d’assurances. Elle donne 
accès gratuitement au service de dé-
fense des consommateurs de la Fédéra-
tion de Familles Rurales. Elle permet 
aux jeunes de vos familles de bénéficier 
de réductions sur les stages BAFA. 

Le prix de la carte est de 20 €. Pour tout 
renseignement vous pouvez vous adres-
ser à Laurence Vivion  
– Tél. 06.17.39.05.84  
– Mail : laurence.vivion@wanadoo.fr 
 
Nous remercions la municipalité de 
mettre à notre disposition le local situé 
près de la bibliothèque pour les loisirs 
créatifs et la salle du Cormier pour la 
gym douce et le Fitness. 

 

École Notre Dame de 

la Pierre Bleue  
 

Nouveau bureau de l’APEL: 

Présidente : RIO Julie 
Vice Présidente : LEPRETRE Virginie 
Trésorière : DA SILVA Alexandra 
Vice Trésorière : BAUDON Gwladys 
Secrétaire : BOCHE Aurélie 
Vice Secrétaire : GEORGET Pascaline 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prochaines Manifestations : 

Marché de Printemps le 26 Avril 2025 

Kermesse le 21 Juin 2025  

Les Associations 
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Relais Petite Enfance 
 

Du nouveau au Relais Petite Enfance 
du Bocage !—Deux nouvelles anima-
trices sont arrivées en fin d’année 
2023 : Anne-Sophie et Manuella, édu-
catrices de jeunes enfants de forma-
tion. Suite à une période de familiarisa-
tion sur chacune des communes du 
Bocage, elles sont aujourd’hui ravies de 
vous partager leur gazette ! Celle-ci est 
un concentré de propositions ouvertes 
aux assistantes maternelles, aux gardes 
d’enfants à domicile et aux familles; 
matinées d’éveil, intervenants exté-
rieurs, soirées et conférences n’atten-
dent plus que vous ! Pour obtenir la 
Gazette, pour plus d’informations ou 
par curiosité, nous vous invitons à nous 
rencontrer, nous appeler ou nous 
écrire ! A très bientôt ! Vos animatrices. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RPE Bocage  
(lieu d’écoute, d’information sur les 

modes d’accueil et de professionnali-
sation) 

Service public gratuit 

06.70.09.50.32 

rpebocage@choletagglomeration.fr 

15 place du Pré de la Halle, 49360 
MAULÉVRIER  

(permanence physique sur RDV uni-
quement) 

 

 

Comité de Jumelage 

Franco-Portugais 

L’année 2024 du C.J.F.P. 

La rando du poulet « à la portu-

gaise »— le dimanche 5 mai a permis 

aux 440 randonneurs de découvrir le 
bocage sur 3 circuits et d’admirer  le 
patrimoine local lors des ravitaille-
ments.  

A leur arrivée, ils ont savouré le poulet 
cuisiné selon la recette portugaise et 
cuit au barbecue le matin même ainsi 
qu’une pâtisserie locale. Des boissons 
portugaises leur était également propo-
sées. 

 « A quelle date, l’année prochaine ? » 
Nous vous donnons rendez-vous le 

dimanche 4 mai 2025. 

 

 

 

 

 

L’accueil de 72 collégiens et 7 profes-
seurs du collège Via Sacra de Viseu le 

27 juin— la veille du Futuroscope et le 

lendemain du Puy du_ Fou, le groupe 
portugais a apprécié cette journée de 
convivialité, la découverte de la com-
mune, la visite d’une ligne de produc-
tion de Brioche Pasquier, l’activité de 
football et l’hébergement dans les 35 
familles d’accueil des Cerqueux et des 
communes environnantes.  

Le comité de Jumelage et le directeur 
du collège les remercient vivement pour 
leur aide.  

Merci également à la municipalité qui 
met à disposition les locaux et à toutes 
les personnes qui s’investissent lors de 
ce séjour. 

 

 

 

Le voyage au Portugal du 15 au 19 sep-
tembre—Pour 34 personnes, membres 
du comité de Jumelage et bénévoles à 
la fête.  

Dimanche après la visite d’une exploita-
tion viticole à Sao Miguel de Outero et 
le dîner au collège Via Sacra de Viseu, 
plein d’émotion avec les chants du 
groupe Ad Libitum, nous avons été ac-
cueillis, le soir, par les familles des pro-
fesseurs du collège.  

Le lundi, c’est par la vallée du Douro 
que nous avons rejoint le bord de la 
mer près de Porto. Sur le trajet, très 
surpris par de nombreux départs de feu 
dans les montagnes, nous avons appris 
l’état d’alerte incendie dans cette ré-
gion du nord du Portugal.  

Et durant tout le voyage, le vent, le ciel 
et l’odeur de fumée nous l’ont rappelé. 

L’escalier de 682 marches nous a per-
met d’accéder au sanctuaire de Bom 
Jesus de Monte qui domine la ville de 
Braga.  

C’est ensuite à Gerês, dans le parc na-
tional de Peneda-Gerês, le plus grand 
d’Europe pour sa biodiversité, que le 
groupe fut hébergé.  

Au programme des jours suivants: une 
randonnée le long du barrage du Rio 
Homem, la visite de Sao Bento avec ses 
basiliques et son joli point de vue, une 
excursion en bateau et baignade et, 
surtout, la journée dans la région mon-
tagneuse, avec ses lacets et virages au 
Portugal et en Espagne avec la décou-
verte des espigueiros (séchoirs à maïs 
en granit) à Soajo et à la citadelle de 
Lindoso, du pont romain de Castro La-
boriro, des sources d’eau chaude à Bu-
daces …  

« Un superbe voyage et des rencontres 
chaleureuses avec les Portugais ». 

 

 

 

Les Associations 
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CSSP Basket 

 

Beaucoup de petits clubs de basket, 
comme le notre, voient leur effectif de 
licenciés diminuer. Le club d’Yzernay est 
concerné aussi. C’est pourquoi nous 
avons créé deux ententes cette année. 
Sur l’équipe U13 Fille, porté par Yzer-
nay, mais l’équipe joue et s’entraîne 
dans les 2 clubs. Nous avons bien cons-
cience que cela demande aux joueuses 
et parents de s’adapter. 

Le CSSP devrait porter une équipe U9G 
en janvier, pour permettre aux garçons 
d’Yzernay de jouer en masculin et non 
en équipe mixte comme en début de 
saison. 

Fernand BELMUDES continue d’entraî-
ner nos équipes U7, U9, U13 et U15. un 
créneau supplémentaire est ouvert le 
vendredi soir pour nos U13 et U15, pour 
leur permettre d’avoir 2 entraînements 
par semaine. 

Les séniors gars et loisirs s’entraînent 
eux-mêmes. 

Les entraînements et matchs ont com-
mencés : à Somloire de août à dé-
cembre, puis à La Plaine jusqu’en mars, 
et pour finir, à St Paul. Nous n’iront pas 
aux Cerqueux, les travaux de restaura-
tion de la salle devraient commencer en 
début d’année. 

Un grand merci aux municipalités des 4 
communes qui nous permettent l’accès 
aux salles et nous allouent une subven-
tion. 

 

La saison dernière, les séniors gars ont 
brillé tout au long du Challenge de l’An-
jou pour décrocher une victoire bien 
méritée. En effet, une équipe de séniors 
s’est recréée la saison dernière, leur 
objectif, gagner le Challenge de l’Anjou, 
puisque les U18F l’avaient remporté en 
2023. par leur capacité physique, mais 
surtout mentale, ils ont remporté le 
trophée sur un score de 48 à 40 contre 
La Poitevinière-Le Pin.  

Leurs coachs, Virginie et Etienne, peu-
vent être fières de leur accompagne-
ment. Énormément de spectateurs 
avaient fait le déplacement, des cars 
avaient été organisés au départ de nos 
communes. Cela a été positif pour les 
effectifs, en motivant d’autres séniors à 
venir signer cette saison. 

 

Nous avons rejoint l’association « J’aime 
mon sport et ma planète ». Cette dé-
marche permet au club d’accéder à des 
cliniques encadrées par des joueurs 
professionnels, et d’évoluer dans les 
pratiques pour nos entraîneurs et 
coachs. De plus, la démarche écolo-
gique, avec un système de sablier qui 
décompte le temps sous la douche. Plu-
sieurs actions auront lieu autour de 
cela. 

 

Cette saison nous proposons encore les 
sorties UFAB et Cholet Basket. Nous 
apprécions à chaque fois, cette bonne 
ambiance partagée. 

 

Pour les manifestations, nous avons 
repris la randonnée des fouaces, qui 
malgré le temps de juin, avait été une 
bonne réussite, grâce à une équipe de 
bénévole, principalement de St Paul, et 
à la commission animation du CSSP. 

 

 Vous pouvez déjà retenir le dimanche 
15 juin 2025, pour remettre les baskets 

ou nous aider ce jour-là. 

 

En décembre, un tournois 3x3 est orga-
nisé, le samedi 14, c’est une première, 
nous espérons que cela vous mobilisera. 

Le comité de Basketball du Maine et 
Loire essai continuellement de mettre 
l’accent sur le FairPlay et prévenir les 
incivilités. Nous rejoignons totalement 
cette démarche. Il est inconcevable 
d’entendre des réflexions de joueurs, de 
supporters, de parents, envers les ar-
bitres, les joueurs adverses, les coachs, 
les entraineurs… nous comptons sur 
tous, pour se respecter et respecter le 
jeu. Le basket se pratique avec tous et 
avec plaisirs. 

Composition du bureau pour la saison 
2024-2025 : 

 De Somloire : 
Linda CHOUTEAU (Présidente), 
Lucie DOUBLET (Trésorière), 
Laurent FESTOC (Secrétaire), 
Noémie DOUBLET, Cédric PETIT 
et Lucie CHABAUTY. 

 De La Plaine :  
Steeve FRÉMONDIERE  
(Vise Président) 

 De Argenton : Franck BONDE 

 De Les Cerqueux et St Paul du 
Bois : Aucun.  

 

Nous avons réellement besoin de 
membres des communes autres que 
Somloire, pour continuer à faire vivre le 
basket et la dynamique dans les 4 com-
munes que rassemble le CSSP. 

 

Le bureau étant moins nombreux cette 
saison, nous avons le soutien de Fa-
bienne et Nathan qui ont pris en charge 
toute la partie communication par les 
réseaux sociaux. Un grand merci à eux ! 

 

Restez mobilisé, venez encourager nos 
équipes, venez nous rejoindre dans le 
bureau, ou simplement dans une com-
mission. 

 

On compte sur vous ! 

 

Les Associations 
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Le club de la Retraite Heureuse conti-
nue ses activités avec les 46 membres 
inscrits. 

Après la pause estivale, les rencontres 
hebdomadaires de notre Club ont repris 
chaque jeudi après-midi à partir de 14h. 
Ces après-midis s’organisent autour de 
jeux de cartes, jeux de boules, jeux de 
lettres… et on papote autour d’un verre 
ou d’un café. 

Le troisième jeudi du mois est consacré 
à l’organisation d’un mini concours de 
belote. Ce mini concours est ouvert à 
tous, inscrits ou non-inscrits, jeunes ou 
moins jeunes… n’hésitez pas à nous 
rejoindre pour ce temps de partage. 
Une participation de 5.50€ est deman-
dée aux non-inscrits. Chaque participant 
repart avec un lot. Pour nous permettre 
une meilleure organisation, votre ins-
cription préalable au mini concours est 
obligatoire. 

 

Le 16 Octobre dernier, nous fêtions les 
anniversaires de 10 des nôtres :  

 70 bougies pour Jacqueline et 
Michelle 

 80 bougies pour Madeleine et 
Marie Thérèse 

 85 bougies pour Odile, Joseph et 
Jacky 

 90 pour Charlotte, Didier et Gé-
rard.  

Les festivités se sont déroulées autour 
d’un bon repas préparé par le restau-
rant La P’tite Marmite.  

 

Le 26 Octobre la « Retraite Heureuse » 
accueille le Club d’Yzernay pour passer 
un après-midi de jeux.  

 

Début Octobre la quinzaine de rossi-
gnols qui compose la chorale a aussi 
repris ses répétitions de chants.  

Le 22 Octobre, l’Epinette de Somloire 
nous accueillait pour un récital de chan-
sons. Si vous aimez chanter, n’hésitez 
pas à venir nous rejoindre pour donner 
de la voix.  

 

En cette fin d’année, nous n’oublions 
pas ceux qui nous ont quittés en cours 
d’année. Nous avons une pensée pour 
eux et leur familles.  

Avant Noël, nous avons partagés la 
bûche le 19 décembre.  

 

Notre Club a besoin de nouveaux adhé-
rents, venez partager de bons moments 
autour de jeux de sociétés, cartes, 
boules… ou autour de nouvelles idées 
d’activités. Nous sommes preneurs de 
toutes les bonnes idées que vous appor-
terez. 

 

Pour plus de renseignements, vous pou-
vez contacter la Présidente du Club : 
Edith Simonneau : 02.41.30.40.87 

 

Notre assemblée générale annuelle est 
fixée le 9 janvier 2025 à la Salle Saint 
Jacques. Nous profiterons de cette occa-
sion pour partager la galette des rois.  

 

Bonnes fêtes de fin d’année à tous !  

Bonne et Heureuse Année 2025 à cha-
cun d’entre vous !  

 

 

ADMR Maucernay 
L’AG de l’ADMR Maucernay c’est te-
nue aux Cerqueux, le samedi 21 sep-
tembre dernier. Bilan mitigé avec une 
activité en baisse, compte tenu, essen-
tiellement des difficultés à recruter le 
personnel nécessaire à la satisfaction 
des besoins croissants dans le domaine 
du maintien à domicile. Une journée 
lourde en émotions puisque 5 des bé-
névoles élus ont quitté le CA : 

 Marcelle GIRARDEAU, la pionnière, y a 
passé 50 ans de bénévolat très actif ; 

 Hélène AUVINET, Présidente, se retire 

après 33 ans d’intense investissement ; 

 Martine REULIER, Trésorière, passe la 
main après 29 ans de service ; 

 Colette LOISEAU et Paulette HERIAU, 

responsables dossiers, cessent égale-
ment leurs fonctions après 35 années. 

Un hommage leur a été rendu pour leur 
engagement remarquable tout au long 
de ces années. 
 
 
 
 
 
 
 
La rencontre s’est achevée par une re-
présentation théâtrale, en cette jour-
née nationale de la maladie d’Alzhei-
mer, intitulée « Quand la mémoire perd 
la tête ». Pièce émouvante, basée sur le 
vécu d’une fratrie face à leur maman, 
atteinte de la maladie, très justement 
interprétée et suivie d’un débat animé 
par le Docteur Sylvie OLIVIER, gériatre 
spécialisée dans les troubles de la mé-
moire. 
Toutes les personnes présentes, adhé-
rents et leurs familles, et le public inté-
ressé par le sujet (représentation ou-
verte à tous) ont été très touchées et 
nous en ont fait part lors du verre de 
l’amitié qui a clôturé la manifestation. 
Ressources Humaines 
Voici le nouveau Bureau ADMR MAU-
CERNAY depuis le 1er octobre 2024 
 
 Tél 02 52 21 02 80  
maucnay@asso.fede49.admr.org 
 
Thierry GABILLARD Président,  
Geneviève GABORIT Trésorière,  
Christiane GIRARD adjointe Trésorière,  
Odile COUSSEAU Secrétaire, Eliane BRASSEUR  

Les Associations 
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SomloirYzernay CP Foot 

Histoire/dates importantes— 2015, 
l’année de la fusion avec le club d’Étoile 
Sportive Yzernay avec l’ASCPS. Le nou-
veau club se nommera SOMLOIYZER-
NAY Cerqueux Plaine Foot, avec comme 
président, Alain ROCHAIS. 

Dès la première année de fusion, en mai 
2015, l’équipe C des Séniors remporte 
le COUPE DES RESERVES. 

L’association en 2024 — le bureau di-
recteur 2024 est composé de 14 
membres, présidé par Timothé BAR-
BEAU. 

Il y a des commissions au nombre de 12 
tels que, les finances, les fêtes, la com-
munication, l’arbitrage, ect. Au niveau 
communal, Rémy COURTOIS est le réfé-
rent communal pour le club épaulé par 
Kévin GOURDON. 

Le club a également 2 arbitres officiels, 
Tom BODIN-CHAUVIRE, arbitre officiel 
jeunes dans le district 49, et Fabien TE-
NA, arbitre officiel régional au niveau 
R3. 

Manifestations extra-sportives — 
chaque commune a une manifestation 
extra-sportive par an. 

Depuis 2 ans, la commission tournoi 
organise chaque année, son traditionnel 
week-end tournoi à Yzernay. 

Cette année 2024 a vu 32 équipes de 
jeunes le samedi et 25 équipes le di-
manche. 

Le Tournois des U11-U13, pour la saison 
2024-2025, aura lieu le 7 juin 2025. 

 

2025 sera une année importante pour 
le club puisque l’association fêtera ses 
10 ans ! 

A vos agendas, le dimanche 8 juin 2025, 
aura lieu, la journée et la soirée des 10 
ans du club.  

Le club est toujours à la recherche d 
bénévoles. n’hésitez pas à venir nous 
rejoindre ! 

En résumé — une bonne saison avec 
l’investissement des bénévoles tout au 
long de la saison. 

Un bureau actif qui a mené des projets 
tout au long de la saison. 

Une saison sportive satisfaisante avec 
une campagne de coupe où l’équipe 
fanion a été au rendez-vous, Mathieu 
BECOT a su redonner goût à l’entraine-
ment aux séniors—les équipes sont 
devenues compétitives tout en restant 
FairPlay (aucun carton rouge sur la sai-
son). 

Des portes ouvertes pour les jeunes 
auront lieu tout au long de la saison 
2024-2025. 

Organisation — Nous remercions Ma-
théo SCUDELLARO pour son investisse-
ment sur l’ensemble de ces 5 années au 
sein du club. 

Nous avons le plaisir d’accueillir Mathis 
COULONNIER qui le remplacera. Il sera 
accompagné de Hugo DEBERLES, volon-
taire dans le cadre d’un service civique 
et de Laurent JEGOU (Titulaire d’un bre-
vet de moniteur de football). 

Nous tenons également à remercier 
Mathieu BECOT qui s’est investi tout au 
long de la saison 2023-2024 mais qui n’a 
pas pu honorer une seconde saison 
pour raisons professionnelles. Mathieu 
est donc remplacé pas David FOURNIER 
(ancien éducateur des séniors à l’Olym-
pique Chemillé). 

Enfin, nous avons recruté un éducateur 
pour nos séniors féminines. Jean NA-
VARRO nous fait le plaisir de prendre la 
suite de Fabien REULIER. 

 

Le bureau et sa commission technique 
ont su créer et organiser un staff afin de 
permettre la pratique à tous les ni-
veaux. 

Création de la catégorie BabyFoot pour 
les enfants nés en 2020. Cette pratique 
a lieu le samedi matin et peut être délo-
calisé en salle selon la météo. 

Toutes les portes ouvertes, toutes les 
manifestation sont communiquées sur 
les réseaux sociaux (Facebook et Insta-
gram) et sur le site internet. Vous y 
trouverez de nombreuses informations. 

N’hésitez pas à nous suivre ! 

https://somloiyzernaycpfoot.kalisport.com/ 

Nous acceptons toute demande de li-
cence tout au long de la saison. 
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Soutenons Jules 

Ensemble 
Notre association a été créée en 

2015— dans le but de soutenir Jules et 

son entourage dans sa lutte. 

Contre sa maladie génétique : DICS 
(Déficit Immunitaire Combiné Sévère) 

Associé à un Syndrome d’Omenn 
(Syndrome Inflammatoire). 

Jules est né le 3 novembre 2014, a été 
greffé à l’hôpital Necker de Paris à l’âge 
de 4 mois. (Don de moelle). 

Cet acte nous rappelle à tous l’impor-
tance du Don d’organes et de tissus 
humains et sur la nécessité de se posi-
tionner face au don d’organe quand 
tout va bien. 

Grâce à ce don, et à son tempérament 
du « Puncher », Jules peut vivre et avoir 
des activités comme tous les enfants 
(même si la vie au quotidien peut-être 
parfois difficile). 

Jules est en CM2, à l’école des Cer-
queux et il est toujours un grand pas-
sionné de sports. 

Cette année, il est licencié au CSSP Bas-
ket. Il s’entraîne et joue toutes les se-
maines. 

 

 

 

 

 

 

La résidence SOLEINE affiche à nouveau 
complet depuis quelques mois. Les nou-
veaux arrivants se sont bien intégrés et 
profitent des animations proposées par 
le personnel qui est maintenant accom-
pagné de bénévoles. La période hiver-
nale est plutôt axée sur des animations 
en intérieur (chorales, diaporama, loto, 
chants) et la période estivale sur des 
sorties (promenade, olympiades, pique-
nique aux Poizats, restaurant à 
Somloire, carnaval des ainés à Cholet..). 
Comme tous les ans, les familles se sont 
retrouvées en septembre pour le repas 
de la résidence. Un moment très convi-
vial toujours apprécié sur le thème de la 
mer. 

Les résidents participent déjà active-
ment à la préparation des Cerquo’folies 
2025 avec le découpage et le montage 
de fleurs en papier et préparent les 
fêtes de Noël avec entre autres la parti-
cipation au spectacle proposé aux en-
fants de l’ALSH. 

Côté travaux, la résidence va aussi se 
doter de panneaux photovoltaïques sur 
les Camélias et tous les résidents vont 
installer la fibre dans leur appartement.  

 

 

Enfin, la résidence est toujours à la 
recherche d’un ou une salariée pour 

compléter son équipe. 

 

 
2 résidentes élues à Soleine— pour le 
Conseil de Vie Sociale (CVS) 

Ce mercredi 13 novembre au matin, les 
Résidentes et les Résidents de la Rési-
dence SOLEINE attendaient avec impa-
tience les résultats du vote pour dési-
gner 2 résidentes ou 2 résidents à les 
représenter au CVS. 

Toutes et tous ont été attentifs à cette 
élections puisqu’on a comptabilisé  20 
votants sur 24 Résidents. 

Autour de ce dépouillement étaient 
réunies : Annie RABIER, Présidente de 
Soleine; Béatrice BALADA, Directrice; 
Martlène HAY, Présidente du CVS ac-
compagnées de Liliane RICHARD, Secré-
taire et une dizaine de Résidents. 

 

Les résultats sont les suivants: 

 12 voix pour Jacqueline DEPOOR-
TER 

 6 voix pour Colette GUILLY 

 

Ces 2 résidentes actives sont élues pour 
3 ans au CVS. 

Félicitations à toutes les deux ! 
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Le Photo Club Cerquois— a fêté ses un 
an les 22, 23 et 24 novembre dernier 
lors de sa première exposition photo-
graphique aux Cerqueux. 

 

Nous remercions les élus, les sponsors 
et les partenaires qui nous ont soute-
nus. Grâce à eux, nous avons pu mettre 
en place une belle exposition avec 
d’autres clubs photos ainsi qu’un photo-
graphe animalier (Jean-Paul Schuma-
cher) qui nous a fait l’honneur d’expo-
ser avec nous ses photographies qui 
étaient au festival de l’Ile d’Olonne en 
2023. 

 

Nous avons eu aussi le plaisir, suite à 
notre action Octobre Rose, de remettre 
des photographies de l’atelier « Estime 
de soi » au personnel et aux patientes 
du CH de Cholet ainsi qu’un don à 
l’association « Après l’Envol ». Cette 
action Octobre Rose a été possible 
grâce au soutien de la Mairie des Cer-
queux, du restaurant « La P’tite Mar-
mite », des Mairies de Toutlemonde et 
de Somloire, du CH de Cholet, de la 
Banque Populaire de Cholet et des ad-
hérents du club. 

 

Pour notre première année, nous avons 
déjà 11 photographes et 5 partenaires 
adhérents qui nous soutiennent. Nous 
avons aussi beaucoup d’activités à notre 
actif car nous exposons en continu au 
restaurant « Midi’30 » à Mauléon, nous 
avons mis en place des expositions à la 
Mairie des Cerqueux, à la P’tite Mar-
mite, à l’Orangerie de Thouars, à la salle 
des fêtes et à la maison de retraite de 
Maulévrier, à la mairie de Toutlemonde, 
au CH de Cholet, aux agences Banque 
Populaire de Cholet et de Noyant. 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons également participé au Run-

Color de Jard-sur-Mer, au Vendée 

Globes, aux élections Miss Curvy et aux 

Ambassadrices Pays de la Loire, à la 

bûche de Noël et au défilé de mode 

« tout handicap » de l’association Han-

ditou de Cholet ainsi qu’aux marchés de 

Noël de Nueil-les-Aubiers et de Noyant. 

 

 

Pour contacter le club : 

Mail:  

photo.club.cerquois01@gmail.com 

Pascal JOUTEAU : 07 87 96 31 64 

Bruno EPAIN : 06 86 67 31 85 

 

Commémoration du 

11 novembre 

 

Cette année, la commémoration du 11 
novembre s’est déroulée aux Cerqueux. 

Pour l’occasion, les enfants ont partici-
pé via l’école et l’ALSH à un projet mar-
quant l’importance du devoir de mé-
moire. Ils ont élaboré une fresque avec 
pour thème, le partage et la paix. 

Pendant la cérémonie, les enfants ont 
chanté le refrain de la chanson « On 
écrit sur les murs » des Kids United. 

Entre chaque refrain, une phrase était 
lue par un enfant puis accrochée sur la 
fresque. 

 

Nous avons vécu un beau moment de 
partage. 

 

Nous remercions Natascha, Béatrice, 
Adèle et Dorianne ainsi que l’équipe 
enseignante de notre école pour leur 
investissement qui a fait la réussite de 
cette célébration. 

 

Michel LE BRETON,  

Correspondant Défense. 
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Depuis plusieurs années, le ministère 
des Armées a renforcé et développé 
l’accompagnement des militaires vic-
times de blessures physiques et psycho-
logiques. 
L’Office national des combattants et 
victimes de guerre (ONaCVG) a été dési-
gné pour assurer le suivi de ces per-
sonnes sorties de l’institution. 
Tous les soldats blessés en opérations, 
titulaires d’une pension militaire d’inva-
lidité et ressortissants de l’ONaCVG, 
peuvent à ce titre bénéficier du soutien 
de ses services départementaux qui 
proposent : 

 Une écoute attentive et bienveil-
lante 

 Une orientation vers les services 
publics adaptés (exemple : mai-
son départementale de l’autono-
mie) 

 Un soutien administratif 
(demande ou révision de pension 
militaire d’invalidité) 

 
Concrètement, ces publics spécifiques 
peuvent solliciter les services de proxi-
mité de l’ONaCVG dans les domaines 
suivants : 

 Mise en œuvre des droits (carte 
du combattant, carte d’invalidité 
ou carte européenne de station-
nement) 

 Action sociale (secours d’ur-
gence, aides financières, prêt 
sans intérêt, etc) 

 Reconversion professionnelle 

 Aide aux prestations de service 
(aide-ménagère, télésurveillance, 
portage de repas, aménagement 
de l’aménagement à la suite 
d’une maladie ou d’un handi-
cap). 

 Adoption des enfants par la Na-
tion 

 
Constatant la méconnaissance de nom-
breux militaires blessés sur le soutien 
proposé par l’ONaCVG, le service dépar-
temental de Maine-et-Loire invite 
toutes celles et tous ceux qui sont con-
cernés à le contacter pour faire le point 
sur leur situation et passer en revue les 
dispositifs dont ils pourraient avoir 
éventuellement besoin. 
 
Contact : 
 
Service départemental de l’ONaCVG de 
Maine-et-Loire 

Cité administrative 
15 bis rue Dupetit-Thouars 
49047 ANGERS CEDEX 01 

Tel : 02.41.47.82.98 
Mail : sd49@onacvg.fr  

 

Recensement des anciens militaires blessés par  

le service départemental de l’ONaCVG de  

Maine-et-Loire 

Union National des An-

ciens Combattants 

 
En cette année 2024, c’est chez nous, 
aux Cerqueux, que nous avons reçu les 
3 sections des communes voisines. 
Suite au COVID, en 2020, nous n’avions 
pas eu la possibilité de recevoir car les 
rassemblements étaient interdits. 
 

Cette année, la première cérémonie du 
8 mai s’est passée pour le mieux, les 4 
sections ont été fidèles, au rendez-vous 
et nous avons, comme de coutume, 
respecté la commémoration et le devoir 
de mémoire de la Seconde Guerre mon-
diale (39/45). 
 

Pour le 11 novembre, la journée a été 
plus marquée avec : les défilés avec les 
7 drapeaux, l’harmonie ainsi que les 
maires avec leur écharpe tricolore et 
tous les camarades, les nombreuses 
présences, les belles cérémonies, la 
messe et le cimetière, devant le monu-
ment aux morts de toutes les guerres... 

Après toutes les lectures officielles, l’ap-
pel aux morts, la Marseillaise et les 
chants, nous sommes arrivés devant la 
salle du Cormier. Notre président, Jacky, 
a remis 2 décorations ; une médaille de 
bronze, Mérite UNC, à Claudette VI-
VION, puis la deuxième à « Guiguitte » 
AUGEREAU. 
 

Nous avons poursuivi dans la salle pour 
le verre de l’amitié. Il y avait foule et les 
enfants ont fait un petit spectacle sur 
scène avec des chants, dirigé par Michel 
LE BRETON. Le repas servi par « La P’tite 
Marmite » a satisfait 80 personnes. 
 

Nous avions avec nous, toute la jour-
née, quatre nouveaux adhérents à notre 
section ; Pascal VIVION, Gilles ROCHAIS, 
Michel COUSSEAU et Joël ROUTHIAU. 
D’ici peu, ils seront Soldat de France, en 
s’ajoutant aux deux précédents qui sont 
Porte-Drapeau ; Roger GAUFRETEAU et 
Alain FREMONDIERE. Notre effectif en 
avait bien besoin. 
 

Journée de fête, très chaleureuse, de-
voir de mémoire accompli.  

Pour le centenaire de notre section fon-
dée en 1920, nous avons marqué cet 
anniversaire, bien attendu, avec 4 an-
nées de retard. Elle était née de l’enfer 
des tranchées à la Première Guerre 
mondiale 14/18.  
 

En cette journée du 11 novembre, nous 
avons installé une petite exposition où 
nous avons présenté, pour mémoire, les 
deux livres journaux contenant les pre-
mières écritures de l’année de la fonda-
tion (l’un pour le secrétaire et l’autre 
destiné au trésorier), une photo agran-
die du monument aux morts en y ajou-
tant d’autres photos avec des fleurs et 
bien sûr, nos 3 drapeaux ; 39/45, AFN 
(Algérie) et au milieu, celui du 14/18. 
 

Le premier drapeau, les livres et le mo-
nument aux morts, le tout fut réalisé en 
cette année 1920. 
 
 

Henri Body,  

Secrétaire de l’UNC 
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